

SITUATION HUMANITAIRE DANS LE DIOCESE DE BUKAVU

Au 17 février 2025

De manière globale, la ville de Bukavu est tombée entre les mains de l'AFC/ M23 depuis le vendredi 14 février 2025.

Quelques éléments sur le plan Humanitaire :

- Les militaires FARDC ayant pris fuite ce même vendredi, il s'en est suivi un pillage systématique des boutiques et autres maisons commerciales. Il a été rapporté que l'entrepôt du PAM avait été pillé par des habitants ;
- Le marché de Kadutu a aussi été pillé et quelques dépôts incendiés par des personnes de mauvaise foi ;
- Quelques enfants de militaires FARDC (ayant fuis la ville), ont pris des armes et ont tirés toute la journée de samedi jusque dans la nuit. Une dizaine de ces enfants auraient été tué ce dimanche avant midi ; et le calme est revenu immédiatement ;
- Il n'y a pas eu de déplacement dans la ville ; tout le monde est resté terré dans sa maison, seulement il faut noter qu'environ 18000 ménages déplacés (en provenance de Goma, Kalehe, axe Kavumu-Kabamba) étaient déjà enregistrés dans la ville par la Caritas Bukavu ;
- Dans le territoire de Kalehe, les M23 ont tenus un meeting ce dimanche 16/02/2025 ; exhortant/forçant tous les ménages déplacés de retourner dans les 48h à leurs domiciles, et au cas contraire, les maisons non occupées seront considérées comme appartenant aux ennemis. Ce lundi, des centaines de ménages seraient en train de revenir dans leurs villages respectifs.
Disons ici que dans le territoire de Kalehe, avant la prise de Bukavu, une dizaine de personnes déplacées étaient déjà mort de famine ; une école secondaire catholique de la paroisse d'Ihusi avait été victime des bombes ;etc
- Ce lundi, il a été signalé quelques affrontements dans le territoire de Walungu (à Nyangezi, Mugogo, Kamanyola) et celui d'Uvira. Nous n'avons pas encore des informations sur le déplacement et même sur la situation humanitaire dans ces zones ;
- Des cas de viols et autres exactions (tueries, tortures, coups et blessures, etc) sont infligés aux communautés
- Les ménages déplacés sur les îlots et les îles ont toujours des sérieuses difficultés à s'approvisionner

Conséquence

- Une hausse spectaculaire des biens de première nécessité sur le marché à la suite de leur rareté.